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1. СМИ о Таймыре 
 

Четвертый созыв Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов 
завершил свою работу 

Накануне депутаты Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета четвертого 
созыва собрались на завершающую сессию. В повестку дня заседания, на которое прибыло 
11 депутатов, вошло семь вопросов. Один из них – о внесении изменений в Устав 
муниципального района не набрал необходимого количества голосов, так как для его 
принятия необходимо присутствие не менее 2/3 от установленного числа депутатов, то есть 
14-ти. 

Участие в парламентском заседании приняли полномочный представитель губернатора 
Красноярского края Алексей Членов, глава Таймыра Евгений Вершинин, председатель 
Контрольно-Счетной палаты Таймыра Иосиф Ярошук, прокурор Таймыра Сергей Трофимов, 
глава города Дудинки Юрий Гурин и новый начальник Отдела МВД России по Таймырскому 
району Виталий Цауня, которого собравшимся представил председатель районного Совета 
депутатов Владимир Шишов. 

В ходе работы народные избранники рассмотрели отчет об исполнении районного 
бюджета за 2022 год. Исполняющий обязанности начальника финансового управления 
администрации района Виталий Райш, доложивший по вопросу, сообщил, что фактическое 
исполнение районного бюджета за минувший год по доходам, при уточненном плане – 9 
млрд. 982,6 млн. рублей, составило 10 млрд. 523,9 млн. рублей или 105%. При этом - 
налоговые и неналоговые доходы исполнены на сумму 2 млрд. 217,9 млн. рублей (137% от 
годовых назначений), безвозмездные поступления (дотации, субсидии, субвенции, иные 
межбюджетные трансферты) - на 8 млрд. 305,9 млн. рублей или 99% от годовых назначений. 

Кассовое исполнение расходов районного бюджета за 2022 год, при уточненном 
плановом показателе – 10 млрд. 282,2 млн. рублей составило 9 млрд. 896,3 млн. рублей или 
96%. Расходы по отраслям социальной сферы сложились в размере 5 млрд. 367,8 млн. 
рублей или около 97%. При этом, доля данных расходов в общем объеме исполнения 
расходов за год составила 54%. 

По результатам исполнения доходной и расходной частей районного бюджета за 
отчетный период сложился профицит в размере 627,5 млн. рублей. Объективные причины его 
образования также подробно объяснил Виталий Владимирович. 

Несколькими минутами позже Виталий Райш единогласным решение депутатов, 
отметивших его профессионализм, компетентность и многолетний опыт работы в финансовой 
сфере, был согласован на должность начальника финансового управления районной 
администрации. 

Далее, в рамках утверждённой повестки дня, Виталий Райш представил депутатам еще 
один финансовый отчёт – об исполнении районного бюджета за первое полугодие 2023 года, 
согласно которому исполнение основных характеристик бюджета сложилось на следующем 
уровне: по доходам - 3 млрд. 877,2 млн. рублей, или 38% от уточненного годового плана, по 
расходам – 4 млрд. 543,1 млн. рублей, или 41% от уточненного плана на год. Дефицит 
составил 665,9 млн. рублей. 

На сессии парламентарии также утвердили новые коэффициенты К1, К2 и К3, 
используемые для определения арендной платы за использование земельных участков, 
государственная собственность на которые не разграничена, из категории земель 
промышленности, энергетики, транспорта и связи. Заместитель главы Таймыра по 
финансовым и экономическим вопросам Натэла Скобеева отметила, что в основу 
представленного депутатам проекта решения легли результаты расчетов экономической 
обоснованности и определения коэффициентов специализированной организации, с которой 
администрация муниципального района заключила муниципальный контракт. По словам 
Натэлы Владимировны, принятие документа позволит сохранить ежегодное увеличение 
доходов от арендной платы за использование земель указанных категорий в 
консолидированный бюджет Таймыра. Относительно 2022 года эти доходы увеличатся на 
26%. 
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Кроме этого, на завершающей работу четвертого созыва сессии депутаты 
утвердили новое положение об условиях и порядке предоставления муниципальным 
служащим права на пенсию по выслуге лет за счет средств районного бюджета, а также 
порядок предоставления иных межбюджетных трансфертов из районного бюджета бюджетам 
поселений на благоустройство мест накопления отходов потребления и приобретение 
контейнерного оборудования. В этом году по госпрограмме края «Охрана окружающей среды, 
воспроизводство природных ресурсов» Таймыру распределены средства в размере 4 млн. 
140,7 тыс. рублей, которые пойдут на закупку 248 новых мусорных баков для нужд МО «Город 
Дудинка». 

В завершение рассмотрения вопросов повестки дня, Председатель районного Совета 
обратился к своим коллегам со словами благодарности за совместную плодотворную работу 
в течение пяти лет и представил краткую статистическую справку об итогах работы за период 
с 18 октября 2018 года по 1 сентября 2023 года. Так, депутатами четвертого созыва принято 
246 решений, 256 постановлений Таймырского Совета депутатов, а также семь 
законодательных инициатив. Проведено 63 заседания пятнадцати сессий, из них 
внеочередных – 14. 

Постоянные комиссии собирались на заседания: по развитию местного самоуправления 
– 39 раз, бюджетной – 64, по социальной политике – 8, по вопросам содействия прав КМНС и 
защите прав граждан – 23, по вопросам жизнеобеспечения – 6 раз, 14 заседаний были 
совместными. 

Проведено публичных слушаний по рассмотрению проектов решений: об исполнении 
районного бюджета – 4, о районном бюджете – 6, о внесении изменений в Устав 
муниципального района – также 6. 

Далее слова благодарности за совместную слаженную работу в адрес депутатов 
прозвучали от главы Таймыра Евгения Вершинина. «Совет депутатов всегда слышал 
администрацию района, а администрация района всегда слышала Совет депутатов. Надеюсь, 
так будет и в дальнейшем», - подчеркнул он. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре строят девять домов для переселения из аварийного жилья 
В таймырском посёлке Носок строят девять трёхквартирных домов по краевой 

программе переселения из аварийного жилья, действующей в рамках нацпроекта «Жильё и 
городская среда». 

При проектировании и строительстве учтены сложные климатические особенности 
региона. Дома возводят на винтовых сваях из сип панелей с утеплителем, с наружными 
стенами и крышей из металлопрофиля. Дома подключат к центральному теплоснабжению от 
автономных котельных и к электроснабжению от локальных дизельных электростанций. 

В этом году на Таймыре в посёлках Воронцово, Носок и Хатанга расселят 237 жителей, 
из них 115 человек переедут в построенные дома, остальные – в приобретённые квартиры в 
Норильске и Дудинке. 

В прошлом году в посёлке Носок и селе Караул были построены девять домов для 
переселения из аварийного жилья, 98 человек получили ключи от новых квартир. 

До 2025 года на Таймыре из посёлков Тухард, Носок, Караул, Воронцово, Хатанга, 
Потапово расселят 356 человек из 4,5 тыс. кв. метров аварийного жилья. Из них расселено 
уже 153 человека из 2,1 тыс. кв. метров аварийных домов. 

Красноярский край 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Водоподготовительная установка НТЭК улучшит качество воды в Дудинке 

Норильско-Таймырская энергетическая компания (НТЭК) завершает монтаж 
водоподготовительной установки на озере Самсонкино для полного цикла очистки питьевой 
воды, поступающей в дома жителей Дудинки. До этого они получали воду без 
дополнительной очистки. 
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Вода из озера признана чистой и имеет полную сертификацию, а в изначальной 
очистке применяли лишь гипохлорид натрия. Однако жители испытывали дискомфорт – в 
краны иногда поступала вода, не соответствующая нормам по цвету и мутности. После ввода 
в эксплуатацию водоподготовительной установки, которая будет дополнительно ее очищать, 
качество водоснабжения в Дудинке повысится в разы и будет максимально соответствовать 
СанПиН. 

Как сообщил руководитель проектов НТЭК Вячеслав Горофиков, на этапе выбора 
поставщика оборудования у компании было восемь предложений. Победителем стало АО 
«Ионнообменные технологии», которое и поставило установку. 

«Все оборудование на объекте отечественного производства. Нормально работает и 
будет работать. Обеспечит необходимые параметры воды для качественного 
водоснабжения», – пояснил Вячеслав Горофиков. 

Инвестиционное решение НТЭК получил в 2021 году. Сейчас на объекте уже 
практически завершили строительно-монтажные работы: проложили внешние коммуникации, 
завели сети электроснабжения. Остается монтаж внутреннего технологического 
оборудования, противопожарной сигнализации, отопления, вентиляции, водоснабжения. 

Сама установка занимает площадь 500 квадратных метров. Директор Предприятия 
тепловых и электрических сетей Дудинки Роман Вощук рассказал, как она будет работать: 

«Вода насосами качается из озера Самсонкино и поступает на блок предварительной 
очистки. Вторым этапом идет обработка гипохлоритом натрия. Далее вода поступает на блок 
реагентов. При этом процесс закольцован, то есть все отходы, которые образуются, снова 
поступают на начало цепочки, отходы в виде кека удаляются. Производительность установки 
– 500 кубометров воды в час. Это полностью удовлетворит текущие и перспективные 
потребности Дудинки». 

На объекте задействуют оперативный персонал – три человека: машинист, оператор и 
слесарь будут обеспечивать и поддерживать работоспособность системы. Здесь оборудуют 
автоматизированное рабочее место, куда выведут все параметры установки. 

Работы планируют завершить 15 сентября, а к концу года – закончить пусконаладку, и в 
дома дудинцев начнет поступать вода, соответствующая всем санитарным нормам и 
правилам. 

«Таймырский телеграф» 
 
Дудинские полицейские рассказали о популярной схеме телефонного мошенничества 

Отдел МВД России по Таймырскому Долгано-Ненецкому району информирует, что в 
последнее время активизировались мошенники, взламывающие аккаунты пользователей 
приложений для мгновенного обмена сообщениями. Для получения доступа злоумышленники 
используют невинную просьбу помочь племяннице. 

Изначально пользователю приходит сообщение от взломанного знакомого. В нем он 
просит помочь его племяннице, проголосовав за нее на детском конкурсе рисунков, танцев в 
балетной школе и тому подобное. Ниже приводится ссылка на голосование. При попытке 
отдать голос ресурс запрашивает номер телефона и код. Сообщать эти сведения нельзя: так 
вы вручите стороннему человеку или боту ключ для входа в личный профиль. После 
получения доступа к странице, мошенники от вашего имени начинают рассылать контактам из 
телефонной книги просьбу одолжить денег «до завтра», регистрируются на различных 
Интернет-ресурсах, могут попытаться оформить на ваше имя кредит. 

Если вы уже попались на удочку электронных мошенников, первое, что необходимо 
сделать — зайти в меню «Настройки», выбрать «Конфиденциальность и безопасность» 
(«Связанные устройства»), нажать на «Активные сеансы» («Состояние устройства») и 
отключить все устройства (завершить все другие сеансы), которые вам не принадлежат. Это 
перекроет мошенникам доступ к вашему аккаунту. Также необходимо срочно сменить пароль. 
Для этого нужно снова зайти в «Настройки», затем выбрать «Конфиденциальность» и нажать 
на «Двухэтапную аутентификацию» («Двухшаговая проверка») при которой при входе в 
аккаунт с нового устройства помимо кода будет запрашиваться пароль, который знает только 
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владелец аккаунта. При этом может случиться так, что мошенник может вас опередить и 
сменить пароль за вас. В этом случае придется использовать функцию «Сброс пароля». 

Уважаемые граждане! Сотрудники полиции в очередной раз напоминают, никогда не 
переходите по подозрительным ссылкам. Будьте бдительны. Не попадайтесь на уловки 
мошенников! 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
На Таймыре построят цементный завод под нужды реновации Норильска 

На севере Красноярского края построят бетонно-цементный завод. Об этом сообщила 
пресс-служба Корпорации развития Енисейской Сибири. 

Реализовывать проект будет компания «ЮБС-строй», зарегистрированная в марте этого 
года в Норильске. Ожидается, что продукция предприятия пойдет на нужды реновации 
северного города, которая рассчитана до 2035. 

Концепция проекта заключается в создании производства вблизи к рынку сбыта и 
расширении доли присутствия компании на рынке. Строительство завода поспособствует 
снижению себестоимости оказания услуг и устранению расходов по доставке материалов для 
строительства и реконструкции зданий и сооружений», — рассказала исполнительный 
директор «ЮБС-Строй» Наталья Ковалева. 

Объем инвестиций в проект составит 300 млн рублей. Запустить завод планируется в 
октябре 2026. 

Компания «ЮБС-строй» также является резидентом Арктической зоны РФ в 
Красноярском крае. Этот статус она получила при содействии КРЕС. Всего же в регионе им 
обладает 31 компания. Общий объем инвестиций в реализуемые ими проекты составляет 
37,6 млрд рублей. 

ДК 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Александр Усс: «Нужна структура, которая будет заниматься развитием Сибири с утра 
до вечера» 

Сенатор Красноярского края от Законодательного Собрания Александр Усс предложил 
создать Корпорацию развития Сибири. С таким предложением он выступил в ходе сессии 
Восточного экономического форума «Роль Сибири в развороте на Восток — как использовать 
дальневосточный опыт». 

Участники мероприятия обсуждали новый управленческий опыт и мировые практики, 
которые позволили бы достичь целей, заложенных в Стратегии социально-экономического 
развития Сибирского федерального округа. По мнению Александра Усса, таким инструментом 
может стать «создание специализированной федеральной структуры — Корпорации развития 
Сибири». Она позволит эффективнее решать многие вопросы. 

«Надо ли развивать Сибирь? В 2013 году президент России Владимир Путин четко и 
ясно сказал — развитие Сибири будет национальным приоритетом на весь XXI век. Речь идет 
не только об интересах самих сибиряков. Опора на Сибирь нужна всей стране в целом, это 
плацдарм для развития государства. Но сейчас проблема, в том числе, и в механизмах 
управления. Если мы рассчитываем на прорыв — давайте менять методы управления. Нам 
нужна национальная российская структура, которая будет заниматься развитием Сибири с 
утра до вечера, и будет обладать для этого административными, организационными, а 
желательно — и финансовыми ресурсами», — отметил сенатор. 

newslab 
 

Дефицит кадров сохраняется в Красноярском крае 
О ситуации на рынке труда сообщает hh.ru. Так, согласно исследованию, в августе в 

Красноярском крае насчитывалось 26,7 тысячи вакансий и 73,9 тысячи активных резюме, то 
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есть соотношение составляло 2,8 резюме на вакансию. При этом нормальным считается от 
4 до 7,9 резюме на вакансию. 

«На рекордно низких значениях индекс конкуренции за работу в Красноярском крае 
держится уже четыре месяца подряд (в мае было 2,8 резюме на вакансию, в июне – 2,5, в 
июле – 2,7)», – отмечается в исследовании. 

Самые большие сложности в подборе работников сейчас есть в сферах автобизнеса, 
медицины и рабочего персонала, строительства и сельского хозяйства. Также есть нехватка 
людей в области розничной торговли, транспорта, добычи сырья, не хватает менеджеров по 
продажам, специалистов ресторанно-гостиничного направления, сотрудников для салонов 
красоты и фитнес-центров. 

Избыток специалистов наблюдается по четырем направлениям: «развлечения, 
искусство, масс-медиа», «стратегии, инвестиции, консалтинг», «маркетинг, реклама, PR» и 
«высший и средний менеджмент». Там насчитывается от 8,7 до 14 резюме на одну вакансию. 

«Соотношение спроса и предложения на рынке труда отражает тревожную для 
работодателей закономерность – число вакансий увеличивается, а резюме уменьшается. При 
этом разрыв между потребностью в кадрах и реальной активностью соискателей нарастает и 
приближается к пиковым значениям. Наиболее критическая ситуация наблюдается в 
отраслях, где чаще всего заняты работники физического труда, и в том числе, внешние 
трудовые мигранты. Это рабочий персонал, розничная торговля, производство, 
строительство, транспорт, продажи», – прокомментировала директор hh.ru Сибирь Екатерина 
Дегтярева. 

 ДЕЛА 
 

5. СМИ о России 
 
Сергей Шойгу: У нас нет других вариантов, кроме как победить 

Россия не имеет других вариантов, кроме как победить в специальной военной 
операции. Такое заявление сделал министр обороны РФ Сергей Шойгу, отвечая на вопрос 
ведущего телеканала "Россия 1". 

Глава военного ведомства отметил, что наши Вооруженные силы продолжают выбивать 
технику противника и его личный состав. И это, по его словам, сейчас является главной 
задачей. 

"Мы прошли уже весеннюю и летнюю кампании. Вот пришла осенняя. Российские войска 
держат активную оборону на необходимых направлениях. Где-то она сложнее, где-то проще, 
но могу сказать, что ребята и командиры действуют уверенно. Надежно обороняем то, что на 
сегодняшний день нам необходимо оборонять", - подчеркнул министр в телеэфире. 

ВСУ нанесли удар десятью крылатыми ракетами по судоремонтному заводу в 
Севастополе и тремя безэкипажными катерами по отряду кораблей в море 

Согласно свежей сводке минобороны о ходе спецоперации, активность украинских 
военных в последние сутки на Донецком направлении немного снизилась, а на Южно-
Донецком и Запорожском, напротив, возросла. 

"На Донецком направлении потери противника составили до 140 военнослужащих, две 
боевые машины пехоты, четыре автомобиля, а также гаубица "Мста-Б", - говорится в сводке. 

На Южно-Донецком отражены две атаки. Но, судя по потерям ВСУ - до 235 военных 
убитыми и ранеными, эти атаки были очень масштабными. 

На Запорожском направлении за сутки уничтожено более 205 украинских 
военнослужащих. 

В ночь со вторника на среду очередной атаке подвергся Крым. "ВСУ нанесли удар 
десятью крылатыми ракетами по судоремонтному заводу имени С. Орджоникидзе в 
Севастополе и тремя безэкипажными катерами по отряду кораблей Черноморского флота на 
переходе морем. Средствами противовоздушной обороны сбиты семь крылатых ракет, 
патрульным кораблем "Василий Быков" уничтожены все безэкипажные катера. В результате 
попадания ракет получили повреждения два корабля, находящихся на ремонте", - рассказали 
военные. 
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Чуть позднее в минобороны сообщили, что оба корабля будут полностью 
восстановлены и продолжат боевую службу в составе своих флотов. 

….Очевидно, что Севморзавод целью атак выбрали не случайно. Это старейшее 
предприятие является основной ремонтной базой Черноморского флота. 

Пока достоверно неизвестно о масштабах разрушений, однако даже трех ракет 
недостаточно, чтобы остановить такой гигант. 

Не смогла ночная атака вывести из равновесия и жителей. Утром жизнь города 
продолжалась в обычном режиме. Работали все магазины, предприятия, общественный 
транспорт. Открылись вузы, школы и детские сады. Не остановилась и паромная переправа, 
связывающая по морю две части города. 

Кстати, большинство горожан прислушались к просьбе руководства города не 
выкладывать в соцсети съемки атак, поскольку это помогает врагу раскрыть расположение 
сил ПВО. Несмотря на то что атаку видели многие горожане, видео в открытых источниках не 
появилось. 

В Крыму уже инициировали увеличение штрафов за "хайповое" фото и видео с места 
обстрелов ВСУ до 300 тысяч рублей. 

Российская газета 
 

Минобороны утвердило перечень заболеваний, при которых нельзя служить 
В перечень включены заболевания, при которых гражданин не может быть принят на 

службу в период мобилизации, военного положения и в военное время 
Министр обороны РФ Сергей Шойгу утвердил перечень заболеваний, при которых 

признанный ограниченно годным, не может быть принят на военную службу по контракту в 
Вооруженные силы России в период мобилизации, военного положения и в военное время. 

Приказ размещен в среду на официальном интернет-портале правовой информации. 
В перечень болезней, при которых нельзя служить по контракту ограниченно годным, 

входит 26 пунктов. 
Из документа следует, что к таким болезням, в частности, относятся: ВИЧ, гепатит В и С, 

все формы активного туберкулеза, сахарный диабет I типа, заболевания сердца, психические 
расстройства. 

INTERFAX.RU 
 

Почти 3,8 млн избирателей в 25 регионах РФ проголосовали на выборах дистанционно 
Почти 3,8 млн граждан проголосовали на выборах через систему дистанционного 

электронного голосования (ДЭГ), сообщила глава ЦИК РФ Элла Памфилова. 
"В общей сложности по России в 25 регионах, где применялось наряду с традиционным 

голосованием электронное, проголосовали 3 790 601 избиратель", - сказала Памфилова на 
заседании ЦИК РФ в среду. 

Глава ЦИК напомнила, что участие в ДЭГ приняли 24 субъекта на федеральный 
платформе и Москва. 

"Что касается голосования на федеральной платформе в 24 субъектах РФ, то в общей 
сложности дистанционно проголосовал 1 276 454 избирателя. То есть явка здесь очень 
высокая - 88,5% от числа заявившихся на ДЭГ. Было выдано более 1 млн 470 тыс. 
бюллетеней", - сказала Памфилова. 

При этом на столичной платформе Москвы, как отметила глава ЦИК, проголосовало 2 
614 147 избирателей. 

"Если говорить о федеральной платформе, то наибольший процент проголосовавших 
дистанционно мы наблюдаем на муниципальных выборах в Камчатском крае - более 50%, 
Чувашской республике - 43,6% и в Оренбургской области - 39,5%. На более крупных выборах 
отличилась Свердловская область - на выборах в городскую Думу Екатеринбурга 
проголосовало 27,11%, на региональных выборах в Псковской области - 24,37%", - заявила 
Памфилова. 
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В период с 8 по 10 сентября в России прошли выборные кампании различного 
уровня. Проводилось более 4 тыс. избирательных кампаний в 86 субъектах РФ. Всего 
замещению подлежат более 33 тыс. мандатов и выборных должностей. 

INTERFAX.RU 
 

Потребительские настроения россиян уже десять лет в минусе 
Данный показатель отражает степень оптимизма относительно состояния экономики, 

который население выражает через потребление и сбережение. 
Росстат 13 сентября обнародовал оценку индекса потребительской уверенности 

населения в III квартале 2023 года. Так, за квартал показатель слегка — на 2 п. п. — улучшил 
свое значение, достигнув минус 13%. Тем не менее, пишет «Коммерсант», последние десять 
лет он остается в зоне отрицательных значений. 

Согласно материалам статведомства, лучшее значение — минус 6% — было 
зафиксировано во II квартале 2014 года. 

Индекс потребительской уверенности (Consumer Confidence Index, CCI) — индикатор, 
разработанный для измерения потребительской уверенности, определенной как степень 
оптимизма относительно состояния экономики, который население выражает через свое 
потребление и сбережение. 

В III квартале индекс вырос во всех возрастных группах. Причем сильнее всего — в части 
ожиданий относительно личного благосостояния и доходов среди молодых людей. 

Изменения в экономике в третьем квартале положительно оценивали 14% (рост на 1 п. п. 
по сравнению со вторым), отрицательно — 49% респондентов. 

Что касается индекса ожидаемых изменений в личном материальном положении, то он 
не изменился — минус 5%. Он тоже последние десять лет в зоне отрицательных значений. 

Так, 59% населения назвали изменения в своем материальном положении 
нейтральными, отрицательную оценку дали 28% опрошенных. Только 12% респондентов 
сочли такие изменения позитивно. 

Издание напоминает, что ранее Банк России фиксировал улучшение потребительских 
настроений и ожиданий. 

По мнению аналитиков ЦМАКП, уровень ожиданий по-прежнему «хронически» 
превышает индекс текущего состояния. Хотя это в целом характерно для российской 
экономики, но все же является признаком кризиса. 

Новые Известияч 
 

Малоимущим россиянам из аварийного жилфонда предоставят жилье по соцнайму 
Малоимущие россияне, квартиры которых признаны аварийными смогут переселиться в 

жилье по соцнайму. 
В среду, 13 сентября, Правительство РФ одобрило законопроект Минстроя о 

переселении малоимущих из аварийного жилфонда в жилье по соцнайму. 
Соцнайм это аренда жилплощади от государства по действительно низкой цене, всего 20 

рублей за квадратный метр. 
Павел Склянчук, аналитик «Народного фронта», отметил, что благодаря этому помощь 

можно оказать людям, которые попали сразу в две сложные жизненные ситуации – их 
признали малоимущими, а единственное жилье находится в аварийном состоянии. 

Исключение составляют те, чье жилье и земля под ним были изъяты для реализации 
государственных или муниципальных проектов. В этом случае людям будет предоставлено 
равноценное жилье, сообщают «Известия». 

/runews24.ru/ 
 

Цены на мясо и бензин шокировали россиян. Потребительская инфляция разгоняется 
не спросом, а мерами правительства 

Не все в российских ценах определяется динамикой потребительского спроса, на 
который пытается воздействовать Центробанк (ЦБ). В августе четырьмя главными 
компонентами инфляции стали, по данным аналитиков, мясо и птица, плодоовощная 
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продукция, бензин и автомобили. И во всех случаях рост цен – по крайней мере частично 
– обусловлен мерами правительства или внутриотраслевым форс-мажором. 

Инфляция сильно отклонилась от цели ЦБ. По итогам 2023 года она может составить не 
4% и даже не около 5%, а 7,5%. Это следует из обновленного прогноза Минэкономразвития, о 
котором сообщили информагентства. При этом в ряде случаев сейчас наблюдаются такие 
скачки цен, на которые ЦБ, судя по всему, будет непросто воздействовать, потому что 
обусловлены они не только и не столько динамикой потребительского спроса. 

«Четыре основных компонента определили текущую инфляцию в августе», – сообщили, 
проанализировав статистику, эксперты Telegram-канала «Твердые цифры» (участник 
регулярных макроэкономических опросов ЦБ). Это мясо, плодоовощная продукция, бензин и 
автомобили – «их общий вклад составил около 80%». 

«В этих четырех компонентах часть роста цен совсем не связана со спросом: это и 
сокращение демпфера на нефтепродукты, и рост утильсбора на ввозимые в РФ авто, и 
изменение отсечки для экспортной пошлины на зерно, что влияет на цены на мясо», – 
перечислили эксперты. Упомянули они и вспышки птичьего гриппа. Ситуация усугублялась 
удорожанием из-за курса рубля импортных составляющих. 

По данным Росстата, в августе по отношению к августу 2022-го среди 
продовольственных товаров больше всего подорожали плодоовощная продукция – на 20,4%, 
куры – на 14,5%, яйца куриные – примерно на 12%, рыба мороженая неразделанная – почти 
на 10%. А среди непродовольственных товаров наиболее сильно подорожали в годовом 
выражении табачные изделия – почти на 10%, автомобильный бензин – примерно на 8%, 
медикаменты – более чем на 6%. 

«Начался перенос цен из-за девальвации рубля, но эффект пока очень ограниченный из-
за особенностей учета цен Росстатом, который сильно недооценивает инфляцию в 
технологических товарах, а это почти полностью группа товаров, прямо или косвенно 
связанная с импортом», – сообщил, в свою очередь, финансовый аналитик Павел Рябов 
(канал Spydell_finance). Причем и сам курс рубля, как уточняют аналитики, тоже все меньше и 
все медленнее реагирует на меры ЦБ (см., например, «НГ» от 06.09.23). 

«Уровень инфляции очень заметно возрос. Самое яркое проявление этого – отсутствие 
традиционной «августовской дефляции» (отметим, что в последнее время текущий уровень 
еженедельной инфляции постоянно выше среднемноголетнего значения)», – сообщают в 
новом выпуске обзора под названием «Анализ макроэкономических тенденций» эксперты 
Центра макроэкономического анализа и краткосрочного прогнозирования (ЦМАКП). 

Уточним, по данным Росстата, в августе по отношению к июлю мизерная дефляция 
наблюдалась в категории продовольственных товаров, прежде всего продуктов питания 
(сокращение цен примерно на 0,1%), а также услуг – снижение цен на 0,3%. В целом цены в 
августе по отношению к июлю выросли почти на 0,3%. 

В сентябре, по оценкам ЦМАКП, годовой уровень инфляции может достичь 5,6%, это 
почти в полтора раза выше целевого уровня ЦБ. «Такой результат вполне естественен в 
условиях ослабления рубля и оживления внутреннего спроса. При этом на подходе новый 
фактор – рост «экспортного паритета» цен на российские сырьевые ресурсы (топливо – 
работает уже сейчас, мясо и, возможно, зерно на подходе)», – сообщают в ЦМАКП. 

Проблема, по мнению авторов обзора, в том, что «повышение ключевой ставки Банка 
России слабо влияет на курс рубля и очень слабо – на подтягивание цен к экспортному 
паритету, но способно очень сильно дестимулировать частные инвестиции». 

Как пояснила «НГ» руководитель отдела компании «Финам» Ольга Беленькая, рост цен 
на продовольствие действительно обычно в минимальной степени связан со спросом. «В 
значительной мере на продовольственные цены влияют урожай в России и мире, 
эпизодические нарушения логистических связей, ослабление рубля и вслед за ним рост 
издержек», – отметила эксперт. 

Например, говоря о ценах на куриное мясо, руководитель департамента компании 
«Альфа-Форекс» Александр Шнейдерман уточнил, что на цене килограмма мяса сказывается 
множество факторов, и среди них рост издержек по содержанию птицы для птицеводческих 
предприятий. «Начинает ломаться оборудование, отремонтировать которое дорого, 
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приходится обходиться своими силами и зарубежными комплектующими, которые 
приходят из Китая или с помощью параллельного импорта», – пояснил он. 

Особо влияет и ситуация с доступностью топлива, которое требуется не только для 
своевременного проведения посевной и уборки урожая, но и для доставки сельхозпродукции. 
«Растет цена бензина, значит, растет и стоимость грузоперевозок. В результате доставка 
товара от оптовой базы до розничного магазина дорожает», – говорит директор департамента 
компании «ИВА Партнерс» Артем Тузов. 

«В последние несколько лет, особенно в последний год, с осени 2022-го, весьма заметно 
растут все логистические затраты на всех видах транспорта по всем компонентам 
себестоимости перевозок, в том числе цены на дизтопливо. Наряду с существенным за год 
ослаблением рубля это сказывается на всех рынках без исключения, но особенно на 
недорогих – стоимостью менее 1–2 долл. за 1 кг на полке, – пояснил «НГ» ведущий эксперт 
Института конъюнктуры аграрного рынка Евгений Иванов. – Например, в цене хлеба 
суммарные затраты на дизтопливо и бензин от сева зерна, производства муки и до хлеба на 
полке превышают стоимость самого зерна». 

«И производители розничных товаров не имеют возможности брать на себя издержки по 
доставке до конечного потребителя. Все издержки оплачивают покупатели», – считает Тузов. 
Как уточнил Иванов, у федеральной сетевой розницы в последние годы динамично растет и 
так немаленькая переговорная позиция по отношению к любому, даже самому крупному 
производителю. 

И кстати, например, судя по данным ЦМАКП, потребительские цены на мясо и птицу 
сейчас растут с существенным опережением роста цен непосредственно в производстве и 
переработке мяса. 

Впрочем, фактор спроса эксперты тоже не вычеркивают из причин ценовых скачков, ведь 
когда дорожает какой-либо вид продукции, то и перерабатывающие предприятия, и 
потребители переключаются на более доступные аналоги или заменители и тем самым на 
новом витке подпитывают дальнейшее удорожание в том числе этих аналогов и заменителей. 

«Опережающий рост цен на мясо и птицу в рознице может быть связан с 
формированием их дефицита на внутреннем рынке из-за увеличения экспортных поставок», – 
отметил аналитик компании Freedom Finance Global Владимир Чернов. Как сообщал ранее 
центр «Агроэкспорт», экспорт мяса птицы из РФ в 2022 году увеличился на 16% в 
натуральном и на 51% в стоимостном выражении. 

«В текущем году прошлогодние объемы поставок сохраняются, но при этом поставки 
курицы из Белоруссии в Россию ограничили, – сообщил эксперт. – На этом фоне 
производители колбасных изделий стали заменять курицу на индейку и свинину, чем вызвали 
рост цен и на них». Так что в категории «мясо и птица» все-таки есть и фактор спроса, «так 
как при прежнем потребительском спросе на внутреннем рынке сократилось предложение», 
пояснил он. 

«В целом цены на продовольствие характеризуются повышенной волатильностью и для 
ЦБ имеют значение лишь в той степени, в которой их колебания могут влиять на 
инфляционные ожидания», – обратила внимание Беленькая. 

А если говорить про реакцию населения, то российские потребители уже, скажем так, 
почувствовали неладное. По данным фонда «Общественное мнение» на 3 сентября, уже 46% 
опрошенных россиян называют текущий рост цен на мясо и птицу заметным. Эта доля растет 
с 20-х чисел июля, тогда она была 32% (см. «НГ» от 11.09.23). Помимо этого, растет и доля 
тех респондентов, которые называют заметным текущий рост цен на бензин: таких сейчас 
37% против, например, 27% по состоянию на 20-е числа июля. 

Независимая газета 
 

6. Разное 
 
Олигархи предъявили требование к Путину, заставляя вернуть им отобранные активы 
иностранных компаний 
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На Восточном экономическом форуме, проходящем в Владивостоке, во 
всеуслышание был предъявлен фактически ультиматум. Олигархи, в лице одного из своих 
главных представителей, демонстративно потребовали свести долю Государства в 
промышленности к отрицательному значению. 

Это заставляет насторожиться. Раскол политических кланов и группировок отобразился 
во всей красе и это специально было продемонстрировано именно на Восточном форуме. 
Раньше это имело скрытый характер, но теперь они явно пошли в наступление и объявили 
свой "манифест". 
 Я считаю, что слушать этих людей конечно нужно, но делать надо всё ровно наоборот, 
ведь олигархи десятилетиями вывозили сырьё из России, а теперь у них такую возможность 
отняли, поэтому их зарубежные кураторы делают всё, чтобы оказать давление на 
руководство страны. 

Вы представляете, им видите-ли не нравится, что Россия завладела отобранными 
компаниями и не хочет их передавать в руки частного бизнеса, затягивая этот процесс. А кто 
сказал, что Государство это обязано делать, или это требуют устаревшие и неработающие 
экономические "каноны"? 
 Глава Российского союза промышленников и предпринимателей (РСПП) Александр 
Шохин заявил, что переход государственной собственности в частные руки, куда в том числе 
входят отобранные активы иностранных компаний, передаются олигархам "недостаточно 
эффективно". То есть там хотят побыстрее получить контроль над предприятиями, лишь бы 
они не достались России. 

В 1990-х годах им внушили, точнее поставили цель и задачу, что Государство не 
должно участвовать в промышленности, чтобы не было контроля и можно было выводить 
финансы и сырьё за рубеж беспрепятственно. 
 А вот например в Японии 80% промышленности жестко контролируется государством и 
ничего страшного, входят в десятку богатейших государств. Но почему мы должны всё 
отдавать олигархам - это для меня вполне понятно, они просто привыкли распоряжаться 
деньгами и покупать себе яхты и дворцы, а если финансы достанутся России, то это усложнит 
их заработок и богачам ничего не достанется. 

Олигархи привыкли управлять государственной собственностью в личных целях и по 
другому не могут, поэтому сильно не любят, когда этим занимается Государство. Тем более 
их внешние кураторы приказывают создавать все условия, чтобы завладеть этими активами. 

Получается они открыто усиливают давление на Путина, настоятельно требуя отдать 
им незаконно приватизированные в 1990-х годах заводы, которые были конфискованы 
Генпрокуратурой и даже не стесняются заявлять это во всеуслышание! 
 Используя публичную информационную площадку на Восточном форуме, Шохин 
высказал недовольство, что "Государство увеличивает своё присутствие в промышленности и 
экономике". Вы представляете себе наглость? Заставлять Путина отдать им народное 
достояние - это без последствий не останется. 

Потенциальные способности олигархов повлиять на экономику всем нам давно 
известны, но если за это отобрали активы у зарубежных компаний, то неужели президент 
Российского союза промышленников и предпринимателей Шохин думает, что этого не 
произойдёт по отношению к российским богачам, которые захотят вставлять палки в колеса? 

Конт 
 
Страшная и горькая как тридцать тонн хинина новость потрясла страну: всего лишь пару дней 
пробыл на российской земле юный беглый блогер и тиктокер Даня Милохин, известный своим 
наркоманством торчок и кумир подрастающего поколения, человек, сопоставимый по 
масштабам своей неординарной личности не только с Дудём, но и с самой Ксенией Собчак, и 
скоропостижно отбыл в ОАЭ. Спугнули его на родине, предложив призвать в армию, коль 
скоро его в пределы столь сильно раскритикованной им за СВО "рашки" невесть каким ветром 
опять занесло. Екатерина Мизулина спугнула, лично - дочь Елены Мизулиной... И тут что 
сказать? Военкоматы в стране пока никто не отменил, возраст у парня подходящий - вполне 
могут и призвать! 
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Не является автор поклонником инициатив сенатора Мизулиной и никогда не 
являлся - скорее наоборот. Бывало и так, что некоторые из них его просто выбешивали, как 
было с идеей запрета из соображений "морали", а точнее ханжества самого последнего 
разряда, "бэби-боксов", позволявших спасти несчастных младенцев-подкидышей, которых в 
противном случае бросали на помойках, оставляли на улицах и сбрасывали в мусорные баки, 
где они гибли. Помнится, даже голосование среди слушателей программы "От двух до пяти" 
на Вестях ФМ провёл, по результатам которого ясно было, что за такие инициативы руки-ноги 
их авторам отрывать надо вместе с головами - и не фигурально, а в самом прямом и 
непосредственном смысле этого слова. 

Что до дочки сенатора, которая Даню Милохина в Эмираты своей идеей шуганула, ни с 
ней, ни с её творчеством автор не знаком и, говоря откровенно, знакомиться ему недосуг. Но 
дважды в день даже испорченные часы показывают точное время. Поскольку если Мизулина-
младшая на самом деле своей инициативой Даню Милохина спугнула, то сделала она до 
крайности полезное и важное дело. Пускай он, голубь, летает где угодно, лишь бы подальше 
от страны, где появился на свет. Столько толерантных, либеральных и до крайности 
демократичных мест есть на планете... Конечно непонятно, как теперь без него войну на 
Украине выигрывать, но что-то подсказывает, что мужики на фронте справятся и даже в 
Генштабе и Министерстве обороны без Дани Милохина обойдутся. 
 С трудом, наверное, мучиться будут, но сдюжат. Ветер в корму Дане, семь футов под 
килем. Блогеры и тиктокеры с возу - до того отечественной кобыле легче... И это всё, что 
можно сказать не только о помянутом юном даровании интернетного дурдома, где умение 
существа, внешне напоминающего нормального, хоть и более чем бестолкового человека, на 
глазах превращаться в обезьяну, демонстрируя на практике перспективы обратной эволюции, 
ценится выше любых талантов, но и об огромном количестве, а может быть и о большинстве 
"релокантов" и "героев Верхнего Ларса". По ним часто страдают такие же, как они сами 
дебилы, только более взрослые, переживая, что с ними из России ушло её будущее... Не 
ушло. Будущее страны - те, кто на фронте и кто куёт победу в тылу. А это так, отстой. Пена. 
Сдуло её и слава Б-гу. 

ТГ-Армагеддоныч 
7. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.09.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 95,98 ▲ 1, 28 

EUR 103,11 ▲ 1, 54 

 
8. Прогноз погоды 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


